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LA FORÊT SOUFFRE
Une partie de notre territoire a été dévastée par la 
tempête du 20 juin dernier, à laquelle s’est ajoutée 
une période de sécheresse dont on ne voit pas la fin. 
Les incendies ont ensuite aggravé une situation de 
souffrance extrême tant pour la nature que pour les 
habitants. La mobilisation a été et reste intense pour 
panser les plaies nombreuses et profondes. L’occasion 
est ainsi donnée de souligner l’engagement et l’effica-
cité de nos différents centres de pompiers en rappelant 
la part que prend le Conseil Départemental dans les 

services de secours sur le plan financier (18 390 382 
millions d’euros dans le dernier budget). En faveur de la 
reconstitution de la forêt, le Département a accordé 
une subvention de 3000 € à la coopérative "Alliance 
Forêts-Bois", pour l’évaluation des dégâts forestiers. 
Dans le cadre du Plan Départemental Forêt-Bois, 
les propriétaires bénéficient d’aides en faveur de la 
replantation. Il faudra du temps pour retrouver cette 
belle forêt, haut lieu de notre patrimoine local. Mais la 
vaillance et la persévérance seront les plus fortes.

Quand l’idée a été récemment lancée d’étudier l’intérêt 
d’un possible Parc Naturel Régional de la Double, il 
s’agissait bien entendu de la préservation de cette 
belle et riche forêt. Mais il est vite apparu que nous 
avions là potentiellement les bases d’un nouveau projet 
de territoire sur notre canton tout en le dépassant 
largement jusqu’à y inclure des communes amies de 
Gironde. Ce possible Parc, tout comme ce solide Projet 
de territoire, peuvent fédérer nombre d’acteurs dans 
des champs différents et complémentaires, l’histoire 
de la Double à différentes époques tout comme le vaste 
champ de la biodiversité, en passant par le devenir des 
filières bois et le domaine économique, bref nombre de 

sujets touchant l’ensemble des habitants et se tradui-
sant en termes d’avenir. Nous en sommes aux prémices 
de l’étude pour un possible projet à inscrire dans le 
temps. Mais les questionnements déjà posés montrent 
l’intérêt suscité par cette idée. Les rencontres vont 
se succéder sans confondre vitesse et précipitation 
entre différents acteurs, en particulier institutionnels, 
afin de recueillir nombre d’informations dans une 
démarche constructive et concertée. Ce sont à la fois 
la transparence dans la démarche et la coopération 
entre acteurs qui seront les meilleurs gages de réussite 
de cette étude, une démarche qui est celle du Conseil 
Départemental dans de multiples domaines.

UN PARC NATUREL RÉGIONAL DE LA DOUBLE ?

LA RESSOURCE BOIS ÉNERGIE
Grâce aux atouts de notre département (troisième 
département le plus boisé de France, comprenant 
1100 entreprises et 4000 emplois dans le secteur du 
bois), le développement du bois-énergie constitue 
un enjeu majeur pour nos territoires. D’ores et déjà, 

nous avons constitué plusieurs réseaux chaleur bois 
avec 43 chaufferies bois qui alimentent les locaux de 
structures importantes comme, par exemple, l’hôpital 
de Périgueux. Nous allons investir demain 10 millions de 
travaux pour en créer 37 nouvelles.

Nous étions présents au comice agricole du canton 
de Montpon-Ménestérol qui s’est déroulé le 15 août 
dernier. Ce temps fort n’est pas seulement qu’une 
vitrine ponctuelle et populaire du monde agricole. Il 
témoigne aussi de l’importance de ce secteur pour 
notre territoire éminemment rural en réunissant 

plusieurs filières de producteurs, des transformateurs 
et des citoyens consommateurs. D’une certaine façon, 
Il met en exergue un modèle économique promouvant 
les circuits courts et l’emploi local, un modèle que nous 
soutenons pleinement.

LE COMICE AGRICOLE

Le comice agricole à Montpon Le budget participatif à Montpon-Ménestérol Ferme du Parcot, signature des contrats natura 2000  



SUR LE TERRAIN
• Signature entre le département et le Préfet de la 
Dordogne des contrats Natura 2000 pour les sites de 
la ferme de Parcot et du grand étang de la Jemaye 
(protection des zones humides)
• Visite sur la foire de la Latière
• Accompagnement du sénateur Serge Mérillou sur le 
canton
• Rénovation de la cuisine du collège Jean Rostand 
de Montpon-Ménestérol

• Aménagement du bureau de la vie scolaire du collège 
Dronne Belle à Saint Aulaye
• Lancement du budget participatif
• Lancement de l’étude pour la rénovation du pont 
reliant les communes du Pizou et de Moulin Neuf
• Inauguration de la seconde partie des travaux de 
contournement du bourg de Saint Aulaye
• Présentation du projet de rénovation de l’appar-
tement de l’ancienne école à Servanches

COUP D'OEIL SUR...

LE DYNAMISME  
DU CANTON
Nous rencontrons les maires, les 
maires délégués des communes 
ainsi que les représentants des 
deux communautés de communes 
présentes sur le canton pour 
élaborer les contrats communaux 
et les contrats territoriaux pour 
la période 2022-2024. L’Assem-
blée départementale a voté pour 
les communes du canton une 
enveloppe globale de 905 181,45 
euros. De même, la communau-
té de communes du Pays de 
Saint-Aulaye s’est vue accordée 
611 392,07 euros et Isle Double 
Landais, 628 211, 86 euros. Cette 
contractualisation nous permet 
d’accompagner ainsi les actions 
de vos communes et communau-
tés de communes. En un mot, 
nous agissons ainsi en faveur 
du dynamisme du canton de 
Montpon-Ménestérol.

LE 100% BIO  
DANS LES COLLÈGES
Il s’agit d’un objectif priori-
taire dans lequel s’est engagé 
avec force le Conseil départe-
mental de la Dordogne depuis 
2016 : permettre aux collégiens 
périgourdins d’accéder à une 
nourriture saine et aux filières 
agricoles locales de bénéficier 
de nouveaux débouchés. Déjà, 
en octobre 2020, le collègue 
Jean Rostand de Montpon-Mé-
nestérol est devenu le 2ème 
collège 100% bio de France. Nous 
oeuvrons désormais pour que le 
collège de Saint- Aulaye suive 
cette direction. C’est pourquoi 
nous avons entamé plusieurs 
visites auprès de maraîchers et 
producteurs locaux pour parvenir 
à ce résultat.

SOUTIEN AUX ACTEURS 
ÉCONOMIQUES
Fermeture de la menuiserie 
Grégoire laissant sur le carreau 
246 salariés, filières canard et oie 
menacées par la grippe aviaire, 
grêle, le Conseil départemen-
tal soutient, dans le cadre de 
ses compétences, les acteurs 
économiques. Ainsi, nous avons 
interpellé le préfet pour que les 
agriculteurs touchés par la grippe 
aviaire soient correctement 
indemnisés. Face aux orages 
de grêle touchant plus précisé-
ment notre canton et celui de 
Ribérac, le Président Germinal 
Peiro a obtenu rapidement une 
réunion de crise avec les services 
de l’Etat. Le Département a voté 
une enveloppe exceptionnelle de 
50.000 € afin que les éleveurs 
impactés effectuent des semis 
de cultures fourragères.

L'INFO DU CANTON

Rencontre des entrepreneurs qui privilégient la production locale et en circuit court, 
ici la brasserie artisanale « La Dobla ».



Suivez l'actualité du canton :

Canton de Montpon-Ménestérol -  
Rozenn Rouiller et Jean-Michel Sautreau www.dordogne-unie.fr

Germinal Peiro, 
président du Conseil  
départemental de la Dordogne

La majorité départementale élue depuis 2021 maintient son 
cap vers une Dordogne toujours plus attractive et écologique. 
Notre situation budgétaire solide nous permet d’assurer nos 
compétences obligatoires en dépit du désengagement de l’Etat 
et des impacts de l’inflation. Pour nous, la ruralité est un véritable 
atout, c’est pourquoi nous continuons à favoriser l’économie 
locale, l’accès à la santé via les centres départementaux de 
soins que nous créons, l’aide aux communes, le soutien aux 
associations culturelles et sportives, ou encore l’accès au très 
haut débit.

LE SOUTIEN À L'UKRAINE
Comme l’énonçait le Périgourdin François Fénelon, « la guerre est un mal qui déshonore 
le genre humain ». Aussi, nous avons organisé le 28 février dernier un rassemblement 
citoyen à La Roche-Chalais affirmant notre opposition et celle des citoyens du 
canton à la guerre en Ukraine. Nous sommes également fiers de constater l’élan de 
solidarité qui s’est levé en Périgord, terre d’humanisme et d’accueil ces derniers mois, 
au profit des réfugiés ukrainiens. Les dons ont été nombreux et plusieurs familles ont 
pu être accueillies dans des familles du canton.

Le réchauffement climatique est une réalité qui s’impose à tous. L’épisode de grêle 
en juin dernier en fut l’illustration, saccageant une partie de la forêt de la Double, 
des parcelles cultivées et de nombreuses toitures. Nous avons demandé à l’Etat 
de répondre à la situation urgente des habitants et des acteurs économiques en 
activant l’état de catastrophe naturelle. De son côté, le Département apporte 
son soutien, dans le champ qui lui est permis. Au-delà des réponses factuelles qui 
peuvent être données face à de tels évènements 
graves, il faut opérer un véritable changement de 

politique en faveur de l’environnement. La solution, nous le savons, est internatio-
nale et le sujet des plus complexes. Mais chacun, à son échelle, doit y contribuer. 
Avec Germinal Peiro, nous avons choisi d’agir afin d’atteindre l’excellence environ-
nementale, de soutenir les énergies renouvelables tout en en veillant à ce qu’elles 
soient adaptées au territoire. C’est la raison pour laquelle nous nous opposons à 
l’installation d’éoliennes dans la Double.  C’est tout l’objet de notre action à vos 
côtés : préserver notre patrimoine naturel pour en faire, aussi, une force d’attrac-
tivité qui réponde aux exigences environnementales.

Rozenn ROUILLER, conseillère départementale

Jean-Michel SAUTREAU, conseiller départemental

VOS CONSEILLERS DÉPARTEMENTAUX

Groupe socialiste, écologiste,  
citoyen et apparentés




